

Par un décret du 10 février 1901, la fête de saint Jean-Baptiste de la Salle, confesseur, fondateur de l'Institut des Frères des écoles chrétiennes, est étendue à l'Eglise universelle : cette fête, fixée à la date du 15 mai, sous le rite double mineur, deviendra obligatoire après l'année 1902, c'est-à-dire en 1903 (*post annum 1902*). Pour la sainte messe on aura recours au comniun d'un confesseur non pontife, *Os Justi*, sauf par la collecte et l'évangile, empruntés à l'office concédé à l'Institut. Les Leçons des II^e et III^e nocturnes sont propres. Pour l'ensemble des diocèses, la partie nouvelle à insérer dans le Bréviaire se trouvera assez réduite afin de ne pas augmenter considérablement les livres liturgiques, chaque fois que le culte d'un saint est étendu à l'Eglise universelle. D'ailleurs, il sera toujours possible, pour un diocèse en particulier, de recourir à la Sacrée Congrégation afin de pouvoir introduire l'office complet tel qu'il a été concédé à l'Institut.

Un rescrit porte l'autorisation de célébrer *extrinseca solemnitate* la messe solennelle et de chanter les vêpres du Saint, suivant la forme concédée à l'Institut dans l'église paroissiale ou dans quelque autre sanctuaire désigné par l'Ordinaire.

Ce même rescrit permet de renvoyer cette solennité extérieure à l'un des jours libres qui suivent le 15 mai, quand elle n'a pu être célébrée le jour du 15 mai — pourvu qu'il n'y ait pas occurrence d'une fête de première classe, d'un dimanche, d'une férie, d'une vigile, d'une octave *quæ sit ex privilegiatis*.

Un autre décret accorde que, dans l'Institut, la fête soit célébrée du rite double de première classe avec octave. Messe et office propres. L'éloge du Saint sera inscrit dans le martyrologe romain.

L'Eglise catholique aux Etats-Unis

La dernière édition du *Catholic Directory* de Hoffman, donne les renseignements suivants sur la situation de l'Eglise catholique aux Etats-Unis à la fin de l'année 1900.

Le nombre des catholiques des Etats-Unis s'élevait à cette époque à 10.774.932. La hiérarchie ecclésiastique comprenait 13 archevêques, dont un cardinal, et 80 évêques : le plus grand diocèse est celui de New-York avec 1.200.000 âmes, le plus petit celui de Charleston avec 3.500.

On comptait 11.987 prêtres catholiques, dont un tiers, 3.010 appartient aux ordres religieux ; parmi ceux-ci, les jésuites, les